
Protokoll der Sitzung des Werkausschusses vom 18.02.25 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ort: Großer Sitzungssaal Rathaus 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Sara Hoffmann-Cumani, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Jochen Karl, 

Sefika Seymen, Josef Kink, Florian Baierl, Hans Peter Adolf, Daniela Rieth, 
Christian Nolte, Christian Furchtsam, Norbert Fröhler, Christian Furchtsam, Bastian 
Dombret 
Verwaltung: Herr Kaiser, Herr Rothaus, Frau Gschlössl, Herr Zettl 

 
1 Wirtschaftsplan 2025 
Die Menge des eingeleiteten Wassers ist größer als die abgerechnete. Ursachen waren Starkschnee, 
Ende 2023, im Juni, Juli 2024 Starkregen in Verbindung mit undichten Kanalstellen. Eine Sanierung ist 
nötig, auch beim Klärwerk selbst. Frau Schmolke erinnert an die vierte Reinigungsstufe. 
Frau Gschlössl nennt die wesentlichen Zahlen. Eine Erhöhung um ca. 60% zur Kostendeckung ist 
nötig. Die Vorstellung erfolgt im Sommer. Die Nachbarkommunen werden auch dann noch teurer sein 
als Garching. 
Herr Nolte fragt nach dem Erschließungsträger in der K-Zone und Finanzierung. Die Stadt muss nicht 
in Vorleistung gehen. Ein Beschluss wegen Dauerthema (seit 2021) TU-Einleitungen wird noch mal 
verschoben. Die TU bekommt eine letzte Chance. 
Beschluss: +, einstimmig 
 
2 Kameralistischer Abschluss 2024 SWG 
Keine Fragen 
Zur Kenntnis 
  
3 Mitteilungen aus der Verwaltung 
Keine 
  
4 Sonstiges; Anträge und Anfragen  
Herr Baierl fragt nach der Druckleitung in Dirnismaning, die vor 30 Jahren installiert wurde. Die 
Aktivpumpe im Eigentum der Stadt wird1 mal/Jahr geeinigt. Er weist auf die Ausfallgefahr hin und will 
wissen, wie es weiter geht. Eine Ersatzpumpe ist bei der Kläranlage. Herr Zettl Stadt kümmerte sich. 
Laut Satzung von 2019 ist das Sache der Eigentümer. 
Frau Cumani fragt nach dem: Besuch des Klärwerks. 
Herr Nolte meint beim Tennisheim liegt der Fall ähnlich wie in Dirnismaning.  
 
 
 
 
Protokoll der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 18.02.2025 
 
Beginn:       19:41 Uhr 
 
Ort: Großer Sitzungssaal Rathaus 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Sara Hoffmann-Cumani, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Jochen Karl, 

Sefika Seymen, Josef Kink, Florian Baierl, Hans Peter Adolf, Daniela Rieth, 
Christian Nolte, Christian Furchtsam, Norbert Fröhler, Christian Furchtsam, Bastian 
Dombret 
Verwaltung: Herr Kaiser, Herr Rothaus, Frau Wachsmuth, Frau Brüderer, Frau 
Gschlössl 

 
 



Öffentlicher Teil   
 
1 Antrag der Caritas auf Finanzierung von Personaleinsatz außerhalb des Deckelbetrages der 
bestehenden Defizitvereinbarung (Vinzenz Kinderkrippe)  
Dieses Mal werden Personalgründe genannt. 
Beschluss: +, einstimmig 
 
2 Antrag des Zweckverbandes EKiM auf Übernahme der Mietkosten für die 
Kindertageseinrichtung Flohkiste  
Verschiedene kritische Stimmen aus allen Fraktionen. Fakten wie Grundstückübertragung, Beteiligung 
der Stadt am Neubau (2/3), Teilverkauf durch die Kirche des zuvor geschenkten Grundstücks zur 
Finanzierung des Neubaus (1/3) irritieren. 
Beschluss: - , einstimmig, Auftrag an die Verwaltung für Gespräche 
 
3 Haushaltsdiskussion 2025  
Herr Rothaus kann die Gewerbesteuer nicht einschätzen 
Frau Schmolke fragt nach Grundstückskäufen. Es sind Wohnungen, in Hochbrück das Grundstück für 
eine mögliche Realschule, das Areal Ludwig Prantl Straße/ Umgehungsstraße wegen Kreisel. 
Für die Küche in der Mittelschule ist laut Verwaltung nur ein rutschfester Boden vorgesehen, weil die 
Küche funktionstüchtig ist. Frau Rieth gibt Herrn Zettl Recht. Frau Seymen nennt ein Schreiben, dass 
die Schließung angedroht. Der Antrag kommt noch ins Gremium. 
Herr Baierl will keine Grundstücksverkäufe und fragt nach Römerhof Südflügel, der noch nicht 
berücksichtigt ist. Der Bauhof kann vielleicht doch nicht auf das Grundstück der Feuerwehr wegen 
Lärmwerten.  
Herr Adolf hätte gerne eine Liste der Haushaltsreste. Diese ist im Ordner, den jede Fraktion erhalten 
hat. Die Personalkosten steigen um 10%, er will eine Berechnung pro Einwohner wegen Vergleich zu 
anderen Kommunen. 
Kenntnisnahme 
 
4 Mitteilungen aus der Verwaltung  
Keine 
5 Sonstiges; Anträge und Anfragen 
Keine  
 
Ende: 20:42 
 
 


